

estos últimos años ha sido extraordinaria. La aplicación de modernas técnicas y sobre todo la adquisición de nuevos conocimientos en el campo de la Geología regional han hecho que muchas zonas que se consideraban prácticamente estudiadas necesitasen de una revisión y puesta al día. La comarca del Empordà no podía permanecer ajena a esta positiva evolución científica y de ahí que la utilización en ella de estos nuevos métodos haya supuesto un destacado avance primordialmente en el campo de la Estratigrafía.

La obra del Dr. Pallí, enmarcada en esta zona recoge la nueva metodología y constituye un magnífico trabajo de investigación litoestratigráfica. Destaca en ella una gran profusión de datos que cristalizan en los capítulos, para mí más sugestivos, dedicados al análisis de la cuenca de sedimentación paleogénica a través del tiempo. En las conclusiones generales correlaciona el Alt y el Baix Empordà buscando el paralelismo entre los sedimentos depositados en el Prepirineo y los depositados en el extremo

publicaciones

En edición patrocinada por la Diputación Provincial de Gerona y por el Departamento de Geología del Colegio Universitario de Gerona, acaba de aparecer el libro «Estratigrafía del Paleógeno del Empordà y zonas limítrofes», de la que es autor D. Luis Pallí Buxó, Catedrático del Colegio Universitario de Gerona.

Este libro, de 338 páginas, con numerosos grabados e ilustraciones, y un anexo de un mapa Litológico de la zona a que se refiere el estudio, constituyó la tesis doctoral dirigida por el Profesor Dr. Juan Rosell Sanuy, Jefe del Departamento de Geología de la Universidad Autónoma de Barcelona. Fue leída el 13 de noviembre de 1972 obteniendo la calificación de sobresaliente «cum laude» ante el tribunal formado por los profesores Solé Sabarís, Universidad de Barcelona; Riba Arderiu, Universidad de Barcelona; Rosell Sanuy, Universidad Autónoma de Barcelona; Vera Torres, Universidad de Granada y Reguant Serra, Universidad de Barcelona.

En el Prólogo del mismo, dice don Juan Rosell:

Como director de la tesis doctoral que en su día expuso en la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma de Barcelona el Dr. D. Luis Pallí me place ahora presentar su libro.

La transformación que han sufrido las ciencias en general y en particular la Geología en

septentrional de la Cordillera Costero Catalana durante la primera mitad de la Era Terciaria.

Sin duda este libro será de consulta obligada para aquellos que se interesen por este aspecto de la investigación y marcará, además, un jalón importante dentro de la historia geológica del Empordà.

El hecho de que el autor sea gerundense, enamorado de su sin par provincia y profesor de Geología del Colegio Universitario de Gerona ha influido grandemente en la calidad con que ha sido elaborado su trabajo. La resolución de gran cantidad de problemas y el planteo de otros muchos abren nuevas puertas a futuras investigaciones; éstas ayudarán a construir el edificio interminable que representa la Geología con la ventaja de que las venideras generaciones erigirán sobre uno de los más sólidos pilares de la gea gerundense: «La Estratigrafía del Paleógeno del Empordà y zonas limítrofes».

Joan ROSELL

El libro ha sido acogido con interés no sólo en los medios estudiantiles y técnicos, sino también en general, ya que ofrece la posibilidad de conocer este interesante aspecto de una de nuestras comarcas y a través de un hombre que reúne en sí su condición de gerundense y de investigador precisamente sobre el tema que trata.